

ABSTRAK

Lutfita Riyan Zakiya, 12102193104, **Pola Relasi Gender Di Kalangan Keluarga Salik Dalam Mewujudkan Keluarga Sakinah Perspektif Mubadalah (Studi Pada Komunitas Pesulukan An-Naqsabandiyah Al-Kholidiyah Desa Sambidoplang Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung)**, Skripsi, Progam Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2023, Pembimbing: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

Kata Kunci: Relasi, Gender, Keluarga Salik, Mubadalah.

Penelitian ini di latar belakang oleh para jamaah yang mengikuti *tarekat* An-Naqsabandiyah Al-Kholidiyah yang berasal dari beberapa latar belakang profesi berbeda-beda. Ada di antara para jamaah yang menuturkan mendapat banyak manfaat *baik* manfaat bagi dirinya dan keluarga. Diantara manfaat yang pernah diutarakan oleh salah satu jamaah adalah kehidupan rumah tangga yang semakin harmonis sehingga berdampak pada semakin bersyukur kepada Allah SWT. Lalu bagaimana pola relasi *gender* pada kalangan keluarga *salik* dalam mewujudkan keluarga *sakinah*.

Hal tersebut menimbulkan pertanyaan terkait bagaimana cara keluarga *salik* mewujudkan keluarga *sakinah* dalam perspektif *mubadalah*. Rumusan dalam penelitian ini yaitu: 1) Bagaimana seorang salik dalam menjalani kehidupan sehari-hari? 2) Bagaimana pola relasi *gender* yang dikonstruksi oleh keluarga *salik* An-Naqsabandiyah Al-Kholidiyah dalam mewujudkan keluarga *sakinah* Desa Sambidoplang Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung? 3) Bagaimana pola relasi *gender* yang dikonstruksi oleh keluarga *salik* An-Naqsabandiyah Al-Kholidiyah dalam perspektif *mubadalah* Desa Sambidoplang Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode penelitian hukum empiris, dan pendekatan penelitiannya adalah menggunakan pendekatan kualitatif. Metode pengumpulan data yang digunakan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Sumber data yang diperoleh yaitu dari data primer dan data sekunder.

Teknik analisis data yang digunakan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Hasil dari penelitian ini yaitu: 1) keseharian seorang salik dalam sehari-hari terdapat perbedaan dari keluarga salik dengan lainnya yakni wirid di pagi hari yang dijalankan bersama dengan pasangannya dan meskipun demikian pasangan ini tidak mempermasalahkannya. 2) Pola relasi *gender* yang di alami keluarga *salik* dalam mewujudkan keluarga *sakinah* pola relasi *gender* yang di amati oleh peneliti ditemukan bahwa pola relasi yang memberikan kesamaan antara suami dan istri untuk memperoleh kesempatan serta hak-haknya sebagai manusia. sehingga tidak lagi diskriminasi dan ketidakadilan struktural. 3) Pola relasi *gender* yang di alami keluarga *salik* dalam mewujudkan keluarga *sakinah* dalam perspektif *mubadalah* yaitu berinteraksi dengan hubungan *resiprokal* antara pasangan suami istri. Saling memahami dan melengkapi satu sama lain. Dengan demikian hubungan suami istri diletakkan atas dasar kemitrasejajaran dan kebersamaan tanpa harus ada paksaan maupun tindakan kekerasan di antara keduanya.

ABSTRACT

Lutfita Riyan Zakiya, 12102193104, **Patterns of Gender Relations Among Salik Families in Realizing the Sakinah Family Mubadalah's Perspective (Study on the An-Naqsabandiyah al-Kholidiyah Sulukan Community, Sambidoplang Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency)**, Skrispi, Islamic Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2023, Supervisor: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag.

Keywords: relation, gender, salik family, mubadalah.

This research was motivated by pilgrims who followed the An-Naqsabandiyah Al Kholidiyah tariqah who came from several different professional backgrounds. Among the benefits that have been expressed by one of the pilgrims is an increasingly harmonious home life and the business he pursues is growing so that it has an impact on being more grateful to Allah SWT. Then how is the pattern of gender relations among salik families in realizing sakinah families. This raises questions related to how the salik family realizes the sakinah family in the prespetif mubadalah.

The formulation in this study is: 1) How does a salik daman live his daily life? 2) How is the pattern of gender relations constructed by the salik family of An-Naqsabandiyah al-Kholidiyah in realizing the sakinah family of Sambidoplang Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency? 3) What is the pattern of gender relations constructed by the salik family of An-Naqsabandiyah al-Kholidiyah in the perspective of Sambidoplang Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency?

The method used in this study is the empirical legal research method, and the research approach is to use a qualitative approach. Data collection methods used through observation, interviews and documentation. The source of data obtained is from primary data and secondary data, namely from books and documents related to research. The data analysis techniques used are data collection, data reduction, data presentation and conclusions.

The results of this study are: 1) the daily life of a salik in living daily life there are differences from the salik family with others, namely wirid in the morning which is run together with his partner and even so this couple does not mind it. 2) The pattern of gender relations experienced by the salik family in realizing the sakinah family In the case of the pattern of gender relations observed by researchers, it so that there is no longer discrimination and structural injustice, both against men and women. 3) The pattern of gender relations experienced by the salik family in realizing the sakinah family in the perspective of mubis is interacting with implementing reciprocal relationships between married couples. Understand and complement each other that in domestic life, also optimize each other's roles and functions. Thus, the relationship between husband and wife is placed on the basis of equal partnership and togetherness without any coercion or violence between the two.

المخلص

لطفية ريان زكية، 12102193104، أنماط العلاقات بين الجنسين بين الأسر السالك في تحقيق عائلة سكيبة وجهة نظر مبادلة (دراسة حول مجتمع النقشبندية الخوليدية سلوكان، قرية سامبيدوبلانج، منطقة سومبرجمبول، مقاطعة تولونغاغونغ)، سكريسي، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامية، قسم الشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة بنسلفانيا السيد علي رحمة الله تولونغاغونغ ٢٠٢٣. د. أحمد مهدي أنشور، ميجسرت اطلب

الكلمات المفتاحية: العلاقة، الجنس، عائلة سالك، مبادلة

كان الدافع وراء هذا البحث الحجاج الذين اتبعوا الطريقة النقشبندية الخالدية الذين جاءوا من عدة خلفيات مهنية مختلفة. قال بعض الحجاج إنهم حصلوا على العديد من الفوائد، سواء لأنفسهم أو لعائلاتهم. من بين الفوائد التي عبر عنها أحد الحجاج هي الحياة المنزلية المتناغمة بشكل متزايد والتي لها تأثير على أن تكون أكثر امتناناً لله سبحانه وتعالى. ثم كيف هو نمط العلاقات بين الجنسين بين أسر السالك في تحقيق أسر سكيبة. وهذا يثير تساؤلات تتعلق بكيفية إدراك عائلة سالك لعائلة سكيبة في مبادلة السابقة. الصيغة في هذه الدراسة هي: (1) كيف يعيش سالك ضمان حياته اليومية؟ (2) كيف يتم نمط العلاقات بين الجنسين الذي بنته عائلة سالك في النقشبندية الخليلية في تحقيق عائلة سكيبة في قرية سامبيدوبلانج، منطقة سومبرجمبول، تولونغاغونغ؟ (3) كيف يتم بناء نمط العلاقات بين الجنسين من قبل عائلة سالك في النقشبندية الخالدية في منظور الغوغاء في قرية سامبيدوبلانج، منطقة سومبرجمبول، تولونغاغونغ ريجنسي؟ الطريقة المستخدمة في هذه الدراسة هي طريقة بحث قانوني تجريبي، ونهج البحث هو استخدام نهج نوعي. طرق جمع البيانات المستخدمة من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. مصدر البيانات التي تم الحصول عليها هو من البيانات الأولية والبيانات الثانوية. استخدمت تقنيات تحليل البيانات جمع البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات. نتائج هذه الدراسة هي: (1) الحياة اليومية للسالك في الحياة اليومية هناك اختلافات عن عائلة سالك مع الآخرين، وهي الوردية في الصباح التي يتم تشغيلها مع شريكه وحتى مع ذلك لا يمانع هذا الزوجان في ذلك. (2) نمط العلاقات الجندرية التي عاشتها أسرة السالك في تحقيق أسرة سكيبة وجد نمط العلاقات الجندرية الذي لاحظته الباحثون أن نمط العلاقات التي توفر المساواة بين الزوج والزوجة للحصول على الفرص والحقوق كبشر. حتى لا يعود هناك تمييز وظلم هيكلية. (3) نمط العلاقات بين الجنسين الذي عاشته عائلة السالك في تحقيق عائلة سكيبة من منظور موييس يتفاعل مع العلاقات المتبادلة بين المتزوجين. فهم واستكمال بعضها البعض. وهكذا، فإن العلاقة بين الزوج والزوجة توضع على أساس الشراكة المتساوية والعمل الجماعي دون أي إكراه أو عنف بينهما.